

Abstract Ponencia “El Estado y la Situación colombiana, escalando el árbol para ver el Horizonte

En la ponencia El Estado y la Situación colombiana, escalando el árbol para ver el Horizonte, abordé diferentes temas, empezando por el papel del estado en la sociedad como instrumento de dominación, pero también como escenario de la lucha de clases, esta introducción a la temática del Estado la abordo basado en algunos pasajes del Leviatán de Hobbes del Estado, planteando esta visión, como la justificación ideológica propia de un estadio particular de la sociedad en el que se encuentra el desarrollo histórico de la civilización humana, correspondiente al estado- nación capitalista, esta génesis del desarrollo de la historia de la especie humana y el Estado, lo abordo desde una obra fundamental del Marxismo “El Origen de la Familia la Propiedad Privada y el Estado” de Engels. A partir de esta conceptualización del Estado, intento hacer una visibilización de la situación colombiana según algunos presupuestos teóricos del 18 Brumario de Luis Bonaparte, en esta parte de la ponencia intento plantear una visión general de las clases sociales que tienen cabida en Colombia, sus relaciones y algunos contextos propios de este país, seguidamente abordo las diferentes perspectivas a la dominación estatal desde tres corrientes críticas, el marxismo, desde la interpretación de Lenin, la perspectiva anarquista desde “Socialismo sin Estado: Anarquismo” texto de Mijaíl Bakunin, finalmente sumé el aporte del eco-socialismo con un par de textos “Ecología de los pobres de Joan Martínez Alier y otro de Michel Lowy “ El Manifiesto Ecosocialista”, haciendo énfasis en dos cuestiones el proyecto de sociedad de cada uno de estos y las formas o métodos que plantean para alcanzarlos, para finalizar con una conclusión que intenta recoger los aportes de las diferentes corrientes y plantear una perspectiva de lucha, dialogo y encuentro entre las visiones revolucionarias para la perspectiva de una nueva sociedad que demuela rápidamente el actual sistema capitalista por el bien de la Madre Tierra y el pueblo colombiano y del mundo en general.

Juan Bernardo Peñaloza Manrique